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Чудо-сад 
помогают 
вырастить 
знания и 
молитва
Владыка Назарий рассказал Metro об уникальном 
цветнике Александро-Невской лавры, побывать в 
котором может любой желающий. С. 2

Т Е Л Е К А Н А Л  « С А Н К Т - П Е Т Е Р Б У Р Г »  –  О С Н О В Н О Й  Т Е Л Е К А Н А Л  Г О Р О Д А  Н А  2 1  К Н О П К Е 1
2
+

У ТАКСИ 
ПОЯВИЛИСЬ 
СЕРЬЁЗНЫЕ 
КОНКУРЕНТЫ

Поездка из центра на 
Петроградку занимает 
всего 10 минут. Metro 
прокатилось на трима-
ране. С. 3
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На форуме 
обсудят санкции
Завтра стартует ПМЭФ-2022. 17 
июня на форуме выступит прези-
дент РФ Владимир Путин. Одной 
из тем станут санкции против 
России, сообщил пресс-секретарь 
главы государства Дмитрий 
Песков.   

– Мы видим результаты 
ошибок многих стран, 
которые проявляются в 
начинающемся продо-
вольственном кризисе, 
– сказал Песков. METRO 

Дмитрий Песков

| WWW.KREMLIN.RU

Пионы приветствуют посетителей распустившимися бутонами | ВСЕ ФОТО: ИГОРЬ АКИМОВ Основатель монастырского сада владыка Назарий 

Цветы любят 
молитвы и полив 

За воротами Александро-Не-
вской лавры скрыт цветоч-
ный рай. Монастырский сад 
цветёт и благоухает. С одной 
стороны виднеются сирень 
и можжевельник, с другой 
– древовидные пионы и де-
коративный лук. А вот и за-
гадочное дерево фантасти-
ческого сине-фиолетового 
цвета.
   – Это декоративная ябло-
ня, – поясняет Metro садов-
ник Александро-Невской 
лавры Людмила. 

Сбегающие тюльпаны
Точное количество растений 
в садах лавры не могут на-
звать даже сотрудники. На-
вскидку – более полутыся-
чи. Только тюльпанов здесь 
около 70 видов. Есть дикий 
предок всех луковичных, 
бахромчатый и даже чёр-
ный.     

– У нас прекрасная кол-

лекция тюльпанов. Часто её 
обновляем, ведь они имеют 
свойство «убегать»: через 
3–4 года луковицы мель-
чают и уходят в глубину, 
– рассказывает наместник 
Александро-Невской лавры 
епископ Кронштадтский 
Назарий. 

Беспорядок в доме  
Сад у лавры – дело рук са-
мого владыки. По первому 
образованию епископ Наза-

рий – агроном. Увидев 25 лет 
назад разросшиеся сорняки, 
он не сдержался и принялся 
за высадку растений.     

– Всё вокруг было в бурья-
нах и крапиве! Люди ходили 
пробитой дорожкой – и всё. 
А когда вы приходите в дом 
и видите беспорядок, у вас 
складывается соответствую-
щее впечатление о хозяевах, 
– продолжает собеседник 
Metro. 

Теперь сад Александро-
Невской лавры цветёт чуть 
ли не круглый год. Ещё в 
марте появляются перво-
цветы, после приходит пора 
рододендронов, в июле рас-
цветают розы и лилии.  

– Самая первая задача, ко-
торую я себе ставил, чтобы 
от снега до снега у нас что-то 
цвело, – добавляет владыка.

Молитва для цветов
Зелёный уголок у стен 
православного монастыря 
ежедневно собирает сотни 
людей. Горожане и туристы 
приходят сюда за яркими 

фотографиями, художники 
ищут сюжеты для картин. 
Между тем красота сада, по 
словам владыки, кроется в 
правильном уходе. К слову, 
чтобы успеть полить все рас-
тения, садовнице Людми-
ле приходится вставать в 4 
утра. Что касается молитвы, 
то любая благоприятно ска-
жется на росте цветов. 
   – Это всё творение Божие. 
Подойдёт даже «Господи, 
благослови», – говорит вла-
дыка Назарий.

Самый красивый период 
в монастырском саду насту-
пит в июле, когда распустит-
ся королева цветов – роза.  
Кроме того, летом 2022-го в 
Александро-Невской лавре 
появятся хризантемы. Более 
1000 растений разных со-
ртов высадят в этом году.  

От сада в Александро-Невской лавре каждое лето глаз не оторвать. 
О том, как монастырские садовники выращивают в Северной столице 

розы и есть ли молитва для пышного цветения – в материале Metro 500 
– примерно столько видов 

растений есть в ботанической 

коллекции Александро-Не-

вской лавры, в том числе и 

экзотические: кизил, белая 

акация, эремусы 

«Цветы – от-
блеск рая на 
Земле. Это и 
проповедь, и 

просто красо-
та для глаз!»

Назарий, владыка

Новое пространство «От-
крытая парфюмерная 
лаборатория» появилось в 
Петербурге. Оно размести-
лось во дворах Капеллы. Во 
время экскурсий горожане 
и туристы могут почувство-
вать ароматы Капеллы, 
цирка Чинизелли, фонтанов 
Петергофа и др. Идея созда-
ния необычной площадки 
пришла во время пандемии. 

– В какой-то момент мне 
очень нужно было оказаться 
в некрополе Александро-Не-
вской лавры. Но однажды 
в зимний морозный вечер 
поехать в лавру я не могла. 
И тут мне пришла идея: а 
почему бы не создать аромат 
некрополя? – рассказывает 
Metro президент Гильдии 
парфюмеров России Оксана 
Чернышова.

«Открытая парфюмерная 
лаборатория», у которой за 
плечами 10-летний опыт, 
создаёт не только духи. Есть 
в её ассортименте и арома-
тические свечи, и диффузо-
ры («Корюшка» и «Пышка», 
имитирующие так свой-
ственные нашему городу 
ароматы), а также коллек-
ция духов-реконструкций 
XIX века. ЕЛЕНА ХАРЛАМОВА

Горожан зовут понюхать фонтаны и цирк

| ИГОРЬ АКИМОВ 

Виват Кронштадт и Пётр!

В Петербурге завершился I Всероссийский фестиваль детского творчества 

«Арт-ассамблея». Культурный форум посвящён празднованию 350-летия со 

дня рождения Петра I. Участники фестиваля прошли в колонне театрализо-

ванного шествия уличного праздника «Россия молодая» в Кронштадте. 

| ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ПРЕСС-СЛУЖБОЙ ТЕАТРА-ФЕСТИВАЛЯ «БАЛТИЙСКИЙ ДОМ»

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metronews.ru

ПМЭФ-2022. 17
выступит прези-
р Путин. Одной 
кции против 
пресс-секретарь
а Дмитрий

езультаты 
тран, 
ются в
родо-
изисе, 

METRO

В заказнике Петербурга 
нашли пантеру 
Дикое животное обнаружили 

сотрудники природоохранной 

прокуратуры. Пантера была 

найдена в природном за-

казнике «Южное побережье 

Невской губы». Как сообщает 

пресс-служба, животное при-

везли в Петербург для платных 

фотосессий. При этом лицензия 

владельца разрешала содержать 

дикую кошку исключительно в 

зоопарке, расположенном не в 

границах города. Кроме того, у 

хозяина не оказалось на руках 

ветеринарных сопроводитель-

ных документов. Возбуждено 

административное дело. METRO

В спортивной программе 
ПМЭФ есть дзюдо и бокс
В рамках Экономического фору-

ма запланировано 15 различных 

турниров и матчей, сообщает 

Комитет по физической культуре 

и спорту. В программу включены 

соревнования по боксу «Кубок 

Победы», X Международные 

соревнования по дзюдо «Кубок 

Анатолия Рахлина», забег SPIEF 

Run, гала-матчи по хоккею, 

баскетболу и футболу. METRO| ПРОКУРАТУРА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

КОРОТКО
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Переправа работает между 
Мытнинской набережной 
(Петропавловская крепость) 
и Адмиралтейской (причал 
«Спуск со львами»). Тримара-
ны, рассчитанные на 11 пас-
сажиров, отправляются от 
причалов каждые 10 минут. 
Но это совсем не значит, что 
вы сможете сразу перебрать-
ся на другой берег Невы.

Дёшево и красиво
– Отправить вас сможем 
только через полчаса, на 
предыдущих рейсах мест 
нет, – говорит мне волонтёр 
Сергей.

Я соглашаюсь и получаю 
билет – чек действует на кон-
кретную поездку. 

Паромная переправа от-
крылась в самом конце мая 
и пользуется большой попу-
лярностью у петербуржцев 

и туристов. Добраться от 
Мытнинской набережной 
до Исаакиевского собора 
можно без пробок всего за 
10 минут. 

– Только если надо сроч-
но, может не получиться, 

– продолжает волонтёр. – 
Нашу переправу полюбили 
туристические группы. Это 
20–30 человек, значит, бли-
жайшие два-три кораблика 
будут заняты. 

По словам продавцов би-

летов, пассажиры делятся на 
несколько категорий. Утром 
– это петербуржцы, которые 
едут по работе на другой бе-
рег; днём – туристические 
группы или люди, путеше-
ствующие сами по себе.

– 10 минут на воде, а ты 
уже увидел ростральные ко-
лонны, Исаакиевский собор, 
Адмиралтейство с воды, сде-
лал несколько красивых фо-
ток, – говорит турист из Ка-
зани Илья. – Мы с друзьями 
три дня в Питере, и всё это 
время катаемся на водной 
маршрутке. Жаль, что они по 
ночам не ходят.  

По словам волонтёров, 
спрос на переправу с Петро-
градской стороны раза в три 
превышает спрос из центра. 
От «Спуска со львами» часто 
едет полупустой транспорт, 
а в сторону Дворцовой пло-
щади билеты распродаются 
моментально.

Конкуренты
Поездка на пароме стоит 100 
рублей. Такси от Мытнин-
ской набережной до Медно-
го всадника обойдётся в два 
раза дороже. 

Волонтёры предупрежда-
ют, что переправа не меняет 
маршрут и цену. Поэтому, 
когда с других причалов за-
зывалы предлагают восполь-
зоваться маршрутным такси 
за 200–300 рублей, это конку-
рирующие фирмы.

– Нас легко можно узнать 
по красно-серому оформле-
нию тримарана, – объясняют 
сотрудники. – В пасмурную 
погоду устанавливаем тент, 
чтобы пассажиры смогли 
укрыться от дождя.

Во время 10-минутной прогулки можно успеть выпить кофе и провести мини-фотосессию на фоне достопримечатель-

ностей. Планируется, что паромный маршрут будет работать до конца сентября | ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ

На паромную переправу надо 
покупать билеты заранее

После закрытия 
на ремонт Биржевого 

моста в Петербурге 
начала работу 

паромная переправа. 
Журналист Metro 

проверил, как 
работает водная 

маршрутка

10 10 
минут занимает переправа минут занимает переправа 

от  Адмиралтейской набереж-от  Адмиралтейской набереж-

ной до Мытнинскойной до Мытнинской

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru

«По выходным 
билеты на 

паромную пере-
праву иногда 
раскупают 

за несколько 
часов вперёд».

Сергей, волонтёр



04
WWW.METRONEWS.RU
ВТОРНИК, 14 ИЮНЯ 2022ПЕТЕРБУРГ

Наградили победителей премии 
искусств «Созидающий мир» 

Вторая церемония награждения состоялась 
10 июня в арт-пространстве Zarenkov Gallery

МАТВЕЙ МАКУШКИН, 
скульптор:

– Для творческих людей важна любая 

поддержка. И я, конечно же, счастлив, что 

победил. Если говорить о памятнике Цою, 

за который я получил приз, то он был 

установлен 14 августа 2020 года к 

годовщине гибели музыканта. Мне 

повезло, я успел побывать на 

концерте Виктора, видел его вживую, 

мне тогда было 11 лет. В тот день 

хорошо разглядел Виктора. И 

когда был объявлен конкурс на 

создание ему памятника, сразу 

решил принять участие. Мой эскиз 

понравился отцу лидера «Кино» 

Роберту Максимовичу. И я очень рад, 

что моя работа теперь украшает сквер в 

Петербурге.

Премия была учреждена три 
года назад почётным мецена-
том Петербурга Вячеславом За-
ренковым. Присуждается она 
по четырём направлениям: 
скульптура, живопись, поэзия 
и проза. Однако в прошлом году 
(в связи с пандемией) конкурс 
не организовывался.

Зато на этот раз церемонию 
провели по высшему разряду. 
Присутствовали не только ла-
уреаты, но и такие медийные 
личности, как победитель кон-
курса «Мисс Вселенная» Оксана 
Фёдорова, певец Юрий Охочин-
ский и писатель, обладатель 
премий «Национальный бест-
селлер» и «Созидающий мир» 

Павел Крусанов. Вела меропри-
ятие заслуженная артистка Рос-
сии Ирина Смолина. 

Большой неожиданностью 
стало вручение ещё нескольких 
наград. Так, специальный приз 
Большого жюри за свои сбор-
ники стихов «Музыка и мазут» 
и «Птица Брейгель» получили 
Любовь Колесник из Ржева и Га-
лина Илюхина из Петербурга. А 
награду в номинации «За вклад 
в изобразительное искусство» 
Вячеслав Заренков вручил соз-
дателю мозаичной мастерской 
«ТАВР», члену Российского сою-
за художников Олегу Костенко.

Metro поговорило с победи-
телями.

ВЛАДИМИР ШЕМШУЧЕНКО, 
поэт:

– Все конкурсы непредсказуемы, 

и мы до последнего мгновения не 

знали, кого признают лучшим. Многие 

считают, что в мире сейчас непростой 

период. Но для поэтов времена 

всегда одинаковы. Всё зависит 

от того, что ты чувствуешь, как 

это время в тебе отзывается. 

Книга «Мысль превращается 

в слова», за которую получил 

премию, является моим 

семнадцатым сборником. Я 

родился в Караганде и прошёл 

путь от помощника слесаря 

до руководителя предприятия. 

Теперь у меня три высших 

образования и я член Российского 

и Казахстанского союзов писателей.

ВАСИЛИЙ АКСЁНОВ, 
писатель:

– Премия «Созидающий мир» 

– одна из немногих, а может 

быть, единственная, которая не 

зависит ни от крупных издательств, 

всегда оказывающих давление на 

конкурсы, ни от принадлежности 

писателя к какой-либо тусовке. Я 

получил награду за книгу «Пламя, 

или Посещение одиннадцатое». 

Она является продолжением 

моего другого романа – «Десять 

посещений моей возлюбленной», 

по которому московский Театр им. 

Маяковского поставил спектакль. 

Соперники у меня были очень 

сильные, сложно сказать, почему 

награду присудили именно мне. 

Возможно, жюри подкупила моя 

искренность. 

?ПРОЧИТАЛ 
METRO –
ПЕРЕДАЙ 
ДРУГОМУ 

«Хотелось, чтобы 
искусство продол-

жало быть для 
нас путеводной 

звездой».
Вячеслав Заренков,

меценат

Вячеслав Заренк

меце

АЛЕКСЕЙ БАЗАНОВ, 
художник:

– Я очень рад, что был признан  

победителем. Правильным 

подходом является и то, 

что конкурс выигрывали не 

только петербургские, но и 

провинциальные авторы. Ведь 

многие творческие люди из 

небольших городов даже боятся 

присылать свои работы на подобные 

состязания, поскольку уверены: 

провинциалу никогда ничего не 

достанется. Мой пример ещё раз 

доказывает, что это не так. Честный 

подход важен не только для 

творцов, но и для самой премии, 

которая поможет России обогатиться 

новыми именами. Я получил первое 

место за работу «Перекрёсток». Я 

представляю Калугу. Не так давно 

стал думать, как можно интересно 

изобразить этот старинный русский 

город. Не так, чтобы на картине 

были сплошные церкви и старинные 

здания. Они, безусловно, красивы, 

но таких работ много. И тогда я 

решил написать молодёжь. У её 

представителей яркие волосы, 

телефоны в руках и наушники в 

ушах. Ребята выглядят примерно 

одинаково в любом городе мира. У 

моих за спиной была Калуга. И такое 

сочетание старого и современного, 

видимо, понравилось не только 

зрителям, но и жюри.

ТЕКСТ: ЕЛЕНА ТОЛЩИХИНА, ФОТО 
ПРЕДОСТАВЛЕНО ОРГАНИЗАТОРАМИ
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Знаменитый психолог Миха-
ил Лабковский продолжает 
отвечать на вопросы читате-
лей Metro. 

Вы говорите, что мы с 

детства навязываем детям 

оценочную систему, говоря, 

что ребёнок молодец, как 

красиво он что-то делает и 

т.п. Дальше школа, оценки, 

и, как следствие, в дальней-

шем дети не могут при-

нимать себя такими, какие 

есть, ждут оценок других 

людей. Я с этим согласна. 

Но получается, хвалить 

детей не нужно? И если 

ребёнок демонстрирует 

что-то, сделанное собствен-

норучно, и мне это действи-

тельно нравится, что мне 

тогда говорить? (Анна)

Анна, главное здесь, чтобы 
ребёнок понимал: вы его 
любите вне зависимости от 
того, насколько хорошо он 
справляется с какими бы то 
ни было задачами – будь то 
учёба, рисунки или помощь 
по дому. Что он сам по себе 
молодец, а не потому, что 
получил пятёрку, дальше всех 
плюнул или красивого ёжика 
из шишки смастерил. 

При этом поделку вы, 
конечно, можете похвалить, 
если она вам нравится. Так и 
сказать: «Очень красиво/ори-
гинально». Есть же большая 
разница между этим и «ты та-
кой молодец, что это сделал», 
согласны? 

Муж сказал, что очень-

очень ошибся во мне, и 

ушёл. Как пережить развод 

и оставшееся «послевку-

сие» от его слов? (Юлия)

Юлия, чтобы пережить 
развод и «послевкусие», 
вы должны понимать, что 
разочарование мужа к вам 
никакого отношения не име-
ет. Возможно, у него были 
какие-то связанные с вами 
ожидания и надежды, может 
быть, он придумал себе 
какой-то образ, только при 
чём тут вы? Вы не обязаны 
оправдывать чьи-то там ожи-
дания – ни мужа, ни других 
людей. Расставание редко 
происходит «вдруг», даже 
если так кажется на первый 
взгляд. Обычно ему предше-
ствуют какие-то недомолвки, 
напряжённость в отношени-
ях. Если проанализировать 
совместную жизнь с мужем, 
скорее всего, выяснится, что 
у развода были куда более 
веские причины, чем это 
неясное «разочарование». Воз-
можно, от их осознания вам 
станет легче.   
Мнение автора  может не со-
впадать с мнением редакции.

КАК ПЕРЕЖИТЬ 
РАЗВОД?

МИХАИЛ 
ЛАБКОВСКИЙ
ПСИХОЛОГ

#gazetametro

«Зевсик любит совать свой «Зевсик любит совать свой 

носик везде».носик везде». @ LEXY_CHICC @ LEXY_CHICC

добавь этот хештег 
к своему снимку 

и попади на 
страницы газеты

Генеральный директор 
сети Олег Пароев раскрыл 
интригу нового логотипа:

– Нас всегда любили и 
ценили за неповторимый 
вкус и атмосферу. На на-
шем логотипе изображён 
картофель фри – и ещё 
какая-то точка. И даже 
внутри нашей команды 
было очень много споров: 
Что это за точка? Капля со-
уса? Котлета? Бургер? Наг-
гетс? Логотип и название 
должны отражать суть 
бренда. Я рад представить 
наше новое название: 
«Вкусно и точка».

– Мы смогли сохранить 
отношения с нашими 
поставщиками, – сказал 
Пароев. – Поэтому наши 
гости практически не 

заметят разницу в меню 
и вкусе.
    Позже мы смогли по-
пробовать чизбургеры, 
картошку и колу. Мнения 
разделились: кто-то от-
мечал, что вкус неуловимо 
изменился, но не испор-
тился. Мы, сотрудники 
Metro, перемен не замети-
ли – нам было вкусно.
     Увы, страшные слухи 
последних дней подтвер-
дились: «Биг Мак» и «Мак-
флурри» из меню исчезли.

– Названия этих блюд, 
их внешний вид и произ-
водство имеют прямую 
ассоциацию с брендом 
McDonald’s, – сказал Па-
роев. – Но я обещаю, что 
в очень скором будущем 
у нас появится достойная 
замена этих продуктов. 

Не будет и любимого 
детьми «Хэппи Милла», но 
главы сети обещают при-
думать замену, которая 
порадует малышей. Вопре-
ки ожиданиям и слухам, 
в меню не добавят блюда 
исконно русской кухни.

Приятная новость: в 
сети, как и раньше, не 
будут продавать алкоголь.
 ТАТЬЯНА РЫЖКОВА, METRO-
МОСКВА

Сеть ресторанов теперь называется 
«Вкусно и точка». Наши московские 

коллеги побывали на открытии 
и продегустировли новое меню

«Уже много лет я работаю психологом. 
Каждый день  помогаю людям вновь по-

верить в себя. Я молодец!»
Оксана, читательница Metro
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ПОХВАЛИ СЕБЯ
Друзья! Напишите нам, за что 

вы можете себя похвалить. 

Ждём ваши тексты (не более 70 

знаков) и фото на KONKURS@

METRONEWS.RU 

с пометкой «Я МОЛОДЕЦ».
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Бритни Спирс 
вышла замуж 
за фитнес-
инструктора
9 июня Бритни Спирс вышла 
замуж за фитнес-инструктора 
Сэма Асгари, который младше её 
на 12 лет. Сейчас за психическое 
здоровье звезды можно не бес-
покоиться. «Ты просто сияешь и 
выглядишь такой счастливой», 
– высказалась мать Бритни о 
свадьбе. Хотя её, как и других 
родственников, даже не позвали 
на мероприятие. Этот брак стал 
для певицы уже третьим. 
METRO

Бритни Спирс много лет боролась с за-

висимостью и проблемами психического 

характера | GETTY
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НИНА
ПЕТРОВА
gorod@metronews.ru

Как подготовить ноги
к летнему сезону

После долгого «застоя» при-
вести ноги в порядок с пер-
вого раза довольно сложно. 
Кому-то даже может потре-
боваться комплекс процедур 
по оздоровительному уходу 
за стопами и ногтями. На-
пример, если есть признаки 
различных патологий. При 
этом специалисты-подологи 
заявляют, что летом увели-
чивается количество людей, 
жалующихся на ногтевой 
грибок. 

Эффективным методом 
его лечения считается лазер-
ная терапия. Она позволяет 
вылечить грибок без приёма 
системных препаратов и уда-
ления ногтя. Сама процедура 
комфортная и хорошо пере-
носится людьми любого воз-
раста. 

Добавьте к лечению 
медицинский педикюр
Чтобы увеличить эффектив-
ность лазерной (или любой 
другой лечебной терапии), 
пациентам рекомендуется 
пройти процедуру медицин-
ского педикюра. Мастер сни-
мет ороговевшие участки 
кожи, и добраться до мице-
лия грибка любому противо-
микозному средству станет в 
несколько раз проще.

Медицинский педикюр 
необходим не только при ле-
чении. Подологи рекоменду-
ют проходить эту процедуру 
как минимум два раза в год, 
а для людей с синдромом 
диабетической стопы или 

гипергидрозом посещение 
кабинета такого педикюра 
становится важной частью 
поддержания здоровья. 

Процедура проводится 
квалифицированным вра-
чом, который при помощи 
специальных инструментов 
и без распаривания кожи 
удаляет натоптыши, мозоли 
и трещины. 

Кому подойдёт
Процедура подходит для 
людей любого возраста. Это 
важно: ведь пожилые вслед-
ствие диабета или псориаза 
часто сталкиваются с изме-
нениями кожи стоп, а также 
с утолщениями, деформа-
цией, крошением ногтевых 
пластин из-за сбоев в обмене 
веществ. 

Одной из особенностей 
медицинского педикюра 
является то, что он не пред-
полагает распаривания ног, 
а только допускает использо-
вание антисептиков. Таким 
образом, эта гигиеническая 

и одновременно лечебная 
процедура не имеет проти-
вопоказаний для людей с 
варикозным расширением 
вен, тромбофлебитом и он-
кологическими заболевани-
ями в разной степени раз-
вития.

С приходом тепла 
мы меняем обувь 

не просто на лёгкую, 
но и на открытую. 
А это значит, что 

наши ножки и ноготки 
должны выглядеть 

безупречно

Перед долгожданным отпуском позаботьтесь и о здоровье своих ног 

I PIXABAY

Когда надо 
обратиться 
к подологу
• Если вас беспокоит вросший 

ноготь.

• Грибковое заболевание 

стоп и ногтей, гиперкератоз 

(чрезмерное ороговение и 

утолщение кожи стоп).

• Трещины стоп, стержневая 

мозоль.

• Возникновение натоптышей, 

избыточная потливость ног, 

появление неприятного 

запаха, экзема и псориаз 

ступней, чрезмерная сухость 

кожи ног.

ЭКСПЕРТ

Это не больно

Мои пациенты часто призна-

ются, что представляли себе 

процедуру лазерной терапии 

ногтевого грибка как нечто 

очень болезненное и травма-

тичное. На самом деле такая 

терапия абсолютно комфортна 

и никак не вредит ногтевой 

пластине. А всё потому, что 

неодимовый лазер особенный,  

его воздействие происходит 

ювелирно – прямо под ногтевой 

пластиной. Именно там распо-

лагается источник заболевания 

– мицелий. Никаких ожогов и 

боли! Удаления ногтя тоже не 

потребуется. 

Как проходит процедура 

лазерного лечения? Вы распо-

лагаетесь в кресле, похожем на 

кресло для медицинского педи-

кюра, врач включает лазерную 

установку. Во время процедуры 

ногтевая пластина обрабатыва-

ется вспышками лазерного луча, 

импульсы проникают вглубь 

тканей, уничтожая споры. Вы 

чувствуете лишь умеренное 

тепло в зоне обработки ногтя. 

Время проведения одной про-

цедуры составляет всего 10–15 

минут.

ИВАН  
ОЛОВЯНИШНИКОВ 
дерматовенеролог, 
лазеротерапевт



ГОРОСКОП 

ОВЕН 
21.03 – 20.04

Если вы находитесь в процессе 

написания научного труда или 

диссертации, это вполне хороший 

день, но за новый труд лучше не 

браться. 

ТЕЛЕЦ 
21.04 – 21.05

По-прежнему сохраняется 

опасность получить какую-ни-

будь травму, поэтому следует 

соблюдать осторожность на 

дороге и в обращении с опасными 

инструментами.

БЛИЗНЕЦЫ 
22.05 – 21.06

Было бы неразумно полагать-

ся сегодня исключительно на 

собственные силы. Если вы 

обратитесь за помощью к своим 

партнёрам, толку будет гораздо 

больше.

РАК 
22.06 – 22.07

Рассчитывать на главные призы – 

что на работе, что в личной жизни 

– во вторник не следует. Лучше 

заняться своим здоровьем – так 

ли оно безупречно?

ЛЕВ 
23.07 – 22.08

Направьте всё своё внимание 

на подрастающее поколение – 

может быть, им недостает вашего 

участия. И постарайтесь быть с 

ними на равных.

ДЕВА 
23.08 – 22.09

День благоприятен, прежде 

всего, для домашних дел. А 

на своём рабочем месте Девы 

вряд ли добьются ощутимых 

результатов.

ВЕСЫ 
23.09 – 22.10

В начале недели у Весов будет 

много информации, но относить-

ся к ней серьёзно вряд ли 

разумно. Ну а если будут по-

ступать новые предложения, то 

тем более.

СКОРПИОН 
23.10 – 21.11

Во вторник лучше отказаться 

от покупок или иных 

приобретений: купленные 

вещи, скорее всего, прослужат 

недолго. 

СТРЕЛЕЦ 
22.11 – 21.12

Конечно, вы сейчас лидер 

во всех начинаниях, но

проявленная инициатива 

вряд ли увенчается успехом 

даже у вас.

КОЗЕРОГ 
22.12 – 20.01

Следуйте принципу «тише едешь 

– дальше будешь» – и тогда 

точно сможете чего-то добиться. 

Экономьте силы и не стремитесь 

перегнать локомотив.

ВОДОЛЕЙ 
21.01 – 18.02

Наверняка Водолеев с това-

рищами связывает не только 

корпоративная солидарность, но 

и настоящая дружба. Сейчас как 

никогда надо ощутить чувство 

локтя.

РЫБЫ 
19.02 – 20.03

Вряд ли сегодня Рыбы смогут 

продемонстрировать свои лучшие 

профессиональные качества, но 

на фоне окружающих они будут 

на высоте.

ЭКСПЕРТ

Почти весь сегодняшний 

день, до позднего вечера, 

будут 15-е лунные сутки, кото-

рые считаются критическими 

в лунном месяце. Не потакай-

те своим низменным жела-

ниям. 15-е сутки совпадают 

с полнолунием – держите 

свои эмоции в руках. С 17.40 

начинается период Луны 

без курса – не оставляйте на 

вечер никаких дел. 

МИХАИЛ 
ЧИСТЯКОВ, 
АСТРОЛОГ
Центр прогнозирования 
и психологии «АСТРУС»
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Как правило, в русских на-
родных сказках Кощей Бес-
смертный изображается как 
высохший старец, который 
преследует корыстные или 
исключительно злодейские 
цели.

Но в новом мультфильме 
«Кощей. Похититель невест» 
главный герой выглядит как 
стильный молодой человек, 
живущий в громадном зам-
ке на окраине тридевятого 
царства и страдающий из-за 
отсутствия личной жизни. 
Потратив 300 лет на поиски 
любимой, Кощей стал закоре-
нелым холостяком, который 
находит утешение в высоком 
искусстве. 

– Мне сразу понравилась 
история, – рассказывает Вик-

тор Добронравов, озвучивший 
Кощея. – Я в принципе люблю 
работать на мультфильмах, 
потому что это всегда возмож-
ность вдоволь покривляться и 
повеселиться.

По словам актёра, его Ко-
щей – заложник своего зло-
дейского образа, которому 
ему приходится соответство-
вать.  

– Когда-то давно я при-
нимал участие в мюзикле по 
сказке про волка и семерых 
козлят, в котором была схо-
жая концепция, – объясняет 
Добронравов. –  Так заложено 
природой, что волк должен 
быть хищником. И никто не 
знает, что на самом деле он 
жаждет любви и ласки. Тут 
то же самое. Все считают, что 
Кощей – мрачный злодей и 
что от него ничего хорошего 
ждать не стоит. А он просто 

хочет счастья семейного, как 
и все.

 По сюжету уже поставив-
ший на себе крест Кощей 
знакомится с богатыршей 
Варварой, но их счастью пы-
таются помешать царь Горох 
и его свита. Свои сердечные 
страдания герой сублимирует 
в творчестве.   

– Самой сложной для меня  
стала сцена, когда мой герой, 
окрылённый чувствами, 
поёт арию из оперы «Демон» 
Антона Рубинштейна, – вспо-
минает Добронравов. – Хотя 
я и поющий человек, но в 
моём репертуаре в основном 
эстрадно-джазовый или на-
родный материал. Так что для 
меня это был новый опыт. 
Пришлось брать уроки опер-
ного вокала. Надеюсь, в итоге 
вышло достойно.

Несмотря на лирическую 
натуру, нового Кощея всё же 
не стоит записывать в поло-
жительные герои.  

– Он у нас отнюдь не ро-
зовый и пушистый, – пред-
упреждает актёр. – Может и 
рявкнуть, и разозлиться. Но 
злодейства он совершает ско-
рее из необходимости, чтобы 
поддерживать сложившуюся 
за века репутацию. На этот 
раз вы увидите Кощея в новом 
свете. 
МАРИЯ ПОЗИНА 

Кощей тоже хочет быть любимым
В кинопрокат вышел 
мультфильм «Кощей. 
Похититель невест», 

в котором знаменитый 
злодей предстанет в 

неожиданном образе. 
Metro поговорило 

с Виктором 
Добронравовым, 

озвучившим 
обновлённого 

персонажа 

Детали 
• Режиссёр: Роман Артемьев.

• Сценарий: Роман Артемьев, 

Генрих Небольсин.  

• В ролях: Виктор 

Добронравов, Елизавета 

Боярская, Роман Артемьев, 

Владимир Сычев, Никита 

Кологривый. (6+) 2

1

3

Актёры озвучивания: 
1. Виктор Добронравов 
    (Кощей). 
2. Елизавета Боярская 
    (колдунья Мара). 
3. Роман Артемьев 
    (царь).

Кощей в новом мультфильме больше похож на принца | ФОТО: «ВОЛЬГА»
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